



東っ子便り

令和5年5月25日

第4号

大津町立大津東小学校
校長 太田黒 保宏



“児童集会”をしました！

5月19日に、児童集会をしました。各委員会から、年間目標などを発表しました。児童集会や委員会活動は、子どもたちの学校を作っていく自治活動の大切なものです。全体で目標が確認でき、とてもよかったと思います。今後の実践に期待しています。

【年間目標】

1 企画・体育委員会

- ①みんなが楽しく、仲良くなれるようにする。
- ②みんなが外で遊びたいと思えるようにする。

2 保健・給食・放送委員会

- ①いつも元気に放送しよう。
- ②5分前行動をしよう。

3 環境・美化・掲示委員会

- ①草抜きやゴミ出しを忘れないようにして、学校をきれいにしよう。
- ②自然や生き物を大切にしよう。

4 図書委員会

- ①読み聞かせでの読み方を工夫する。
- ②たくさんの人に図書館を利用してもらう。



発表

41名で、協力して
いきましょう！



歯は健康の源！定期的な歯科の受診を！

4月のPTA総会の際に、子どもが「歯が痛い」、「黒板の文字が見えない」、「耳が聞こえづらい」等言った時には、すぐに歯科等を受診いただくようお願いしたところです。

実際に、5月の検診における歯や視力の結果を、昨年度と比較したものが次のとおりです。

	未処置の虫歯保有率	要治療者数	視力 (0.9 以下)
R4東小	平均 51.2%	21名	40.9%
R5東小	平均 17.9% (5/25現在)	7名	47.5%



まず、歯の健康については、これまで本校の課題の一つでした。しかし、本年度は大きく改善が図られ、要治療者数等も激減しています。これは、子どもたちの歯磨きの習慣化とともに、保護者の方のご協力あってのことです。定期的に歯科へ連れて行っていただいている家庭もあるようで、たいへん嬉しく思います。学校では“健康な歯 100%”を目指します。

また、視力については、0.9以下の児童が、全児童の半数に迫る勢いがあります。視力の低下については、テレビ視聴の際の距離、学習の際の姿勢、パソコンやタブレットの長時間利用等、様々な要因があると考えられます。

体調の不調があれば、学習意欲や集中力等の低下が心配されます。子どもが健康に夢を追い続けられるように、今後も“子どもファースト”でご協力願います。

大津東小ホームページもご覧ください

大津東小学校 検索



愛校作業&AED研修！大変お世話になりました！

5月20日（土）に愛校作業とPTA研修をしました。

まず、愛校作業は、児童、教職員、保護者そして地域のボランティアの方のおかげで、広く草刈りができて学習環境が整いました。

また、その後のPTAによるAED研修をしました。菊池消防署の方のご指導により、AEDを使った救命の手順等を学びました。とても有意義な時間でした。東小校区は、用水路等も多く、常に気になっているところでした。梅雨の前に研修ができ良かったです。

なお、外牧の村元区長さんには、連日学校の草刈りをしていただきました。とてもありがたく思います。

愛校作業 90%
PTA 研修 64%以上の
出席率でした。



AED研修

ゲストティーチャー招聘！

今回もゲストティーチャー（GT）の記事を掲載します。担任と連携を取りながら、子どもたちの指導に当たっていただいたところです。その様子をお知らせします。

【“種まき”指導編】

5月22日、5年生が餅米の種まきをしました。浸種した種籾を、吹田の吉岡さんに持ってきていただきました。

そして今回は、その種を育苗箱にまきました。約3週間後（6/16）に行う田植えに向けて着々と準備をしているところです。

種の生長については、これから5年生が観察していきます。

なお、先日はたんぼの所有者の宮本さんが草刈りをなさっていました。多くの方のご協力のお陰で現在稲作体験が進んでいることをありがたく思います。



種まき

【“交通安全”指導編】

5月23日、交通安全教室をしました。大津地区交通安全協会、交通指導員、そして町役場の方々にご指導いただきました。

この学習の目的は、“自他の命を守ること”です。そのために、安全な歩行や自転車の運転等について学びました。特に、本年度から自転車乗車時のヘルメット着用の努力義務が呼びかけられています。みんなが、当たり前前のルールやマナーを守ることで“みんなの命”を守ることができます。これからも、その視点を持って指導していきます。



安全教室指導

ちょっと、紹介！

5月25日に芋畑の整備と畝（うね）づくりを吹田の大田黒さんにしていただきました。6月6日には芋植えの予定です。“地域と共にある学校”を実感し、地域の方々には“感謝”申し上げます。



マルチを張った畝

“情報集約担当者”とは？

令和2年11月に熊本県いじめ防止基本方針が改定され、学校には“情報集約担当者”を置くことになっています。その業務は、学校において“いじめ”に関する情報の集約等を第一に把握することです。本校では、大塚教頭が担当します。従って、何か気になることがあったら、とんとんご相談ください。

いじめは、どの学校でも起こる可能性はあります。しかし、本校は、人権教育を基盤に据えて、全職員でいじめを“しない”“させない”“見逃さない”ことを共通理解して指導していきます。子どもたちの様子等、気になることがあったら、担任または大塚教頭へご連絡ください。学校としてすぐに対応いたします。

とてもありがたいです！
GTには感謝しています！

